

# Le Rucher des Allobroges

SYNDICAT D'APICULTURE DE LA SAVOIE  
FONDE A ALBERTVILLE EN 1893

Médaillé d'or, exposition de Paris 1990



Lettre d'information semestrielle n°9 – Décembre 2025

## FÊTE DE L'ABEILLE

### Une journée bien réussie !

Notre syndicat, le Rucher des Allobroges de Savoie a organisé le 30 novembre à Aix les Bains la Fête de l'Abeille où un public nombreux a partagé tout au long de cette journée leur passion pour l'abeille et plus largement pour l'apiculture. Il a voulu par cet événement mettre en lumière le rôle essentiel des abeilles et valoriser les savoir-faire des apiculteurs en Savoie.

Pour ce faire de nombreux stands d'informations et de valorisation des produits de la ruche et des conférences sur le thème de la préservation de l'abeille noire, la lutte contre le frelon asiatique, l'apithérapie au quotidien et l'actualités apicoles nationales et internationales ont été programmés tout au long de la journée.

Les 4 conférences ont été présentées respectivement par Klébert SYLVESTRE, président du CETA de Savoie, Daniela HÖLZLE, Nicolas CARDINAULT et Franck ALETRU, Président du SNA. Elles ont connu un franc succès avec plus de deux cents participants pour chaque conférence.

Autre moment important de cette journée le concours des miels de Savoie Mont-Blanc où plus de 116 juré(e)s ont évalué 311 échantillons, venus de Savoie et Haute Savoie, et distingués de nombreux apiculteurs pour leurs miels répartis par catégorie plaine, montagne et haute montagne ainsi que par leur couleur claire et foncée.

L'inauguration de cette journée, en présence de Madame MONTORO-SADOUX, vice-présidente de la

de la région Auvergne-Rhône Alpes, de Madame DONZEL-GONET, vice-président du département de Haute-Savoie et de Monsieur BERETTI, Vice-président du département de Savoie et Maire de cette belle ville d'Aix les Bains a été l'occasion pour René DIGNE de tirer quelques enseignements de l'année apicole 2025.



Conférence sur la lutte contre le frelon asiatique animée par Daniela Hözle

Il a particulièrement souligné que malgré une forte mobilisation des organisations apicoles, notamment du syndicat national de l'apiculture, la loi dite Duplomb a été votée à une large majorité de parlementaires et de se réjouir de la censure partielle de cette loi concernant l'interdiction de l'acétamipride, cet insecticide tueur d'abeilles.

Il a aussi indiqué que niveau de prédation des frelons à pattes jaunes sur les ruchers n'a jamais été aussi élevé et qu'il devient plus qu'urgent que les pouvoirs publics traitent enfin avec sérieux ce problème afin d'enrayer son expansion.

**Ce fut une bien belle fête de l'abeille qui doit beaucoup à la mobilisation sans faille de plus de 50 bénévoles du Rucher des Allobroges de Savoie et qui sera renouvelée dans un futur proche.**

**Le Rucher des Allobroges**



Un public nombreux visite les stands de la fête de l'abeille

# CONCOURS DES MIELS 2025 SAVOIE MONT-BLANC

Le concours des Miels Savoie Mont-Blanc, organisé par le Rucher des Allobroges et le Syndicat d'apiculture de Haute-Savoie, a rassemblé un record de 311 échantillons présentés, 133 pour la Haute-Savoie et 178 pour la Savoie. Cette année exceptionnelle pour la production de miel local a nécessité un total de 116 jurés des deux départements dont 37 nouveaux jurés formés cette année. Les miels sont jugés à l'aveugle et déterminés grâce aux critères de notation que sont l'examen visuel, l'odeur, le goût et la texture du miel. Ils sont répartis par catégorie plaine, montagne et haute montagne ainsi que par leur couleur claire et foncée.

L'an prochain le concours se déroulera en Haute Savoie.

## PALMARES :

### Catégorie Plaine Clair :

**Or :** BELLEMIN Patricia - BREYTON Éric - CRETIN Patrick - JEAN Chrystèle - MIEUSSET Jean François - MIEUSSET Jean François - SAUVEGRAIN Nicole - TAPPASZ Serge

**Argent :** ALLAMANNO William - AUBONNET Christophe - CHARPIN Jean-Paul - DE LACROIX Louis - DUNOYER Fanny - ENGILBERGE Claude - GROSJEAN Serge - HORVATH Michel - LAINÉ Benoît - ORSIER Pascal - RUCHER ECOLE DU CHABLAIS - SALOMÉ Alexis - VAUTHIER Jérôme

**Bronze :** BERTIN Patrick - BOZON Jean - DE RUFFRAY Éric - MAYA Siham - MORENO Corinne - SUCHERAS Raphaël

### Catégorie Plaine Foncé

**Or :** AGUETTAZ Stéphane - DEVILLE Geoffroy - OYANT Louis - PLANTAZ Pierre - RUCHER ECOLE DE BETTON BETTONET

**Argent :** CARREL Albert - CHAVOUTIER Nicolas - DESCOMBES Patrick - MOGUEN Johann - PETIT Thierry - REVET Fabien - RUCHER ECOLE DU CHABLAIS

**Bronze :** BIRON Marjorie - HOUCHARD Adrien - PINGET Benoît

### Catégorie Montagne Clair :

**Or :** AVRILLIER Laurent - CARERA Michel - GALLIOZ Jean-Pierre - GUIDETTI Hervé - PLANTAZ Pierre — VUAGNOUX Sabine

**Argent :** ASPORD Jean-Pierre - BAUP Claire - BIRRAUX Pierre-Vincent - JOGUET Samuel - PRALLET Robin - RUFFIER DES AIMES Thierry - YAMAGUCHI Mamiko

**Bronze :** CHAUMAZ Raymond - CREPEL Véronique et Jean-Pierre - GAGNIÈRE Luc - RODRIGUEZ Jean-Luc - PRALLET Alain

### Catégorie Montagne Foncé :

**Or :** BRUN Laurent - CORRE Allan - DUCREY Jean Louis - GURRET Patrice - MIEUSSET Jean François - PERRIERE Daniel et Sylviane - PLANTAZ Pierre - ROGAZY Roger - SANQUER-GERBAULT Marie-Anne - VANOTTI Elisabeth

**Argent :** ALLAMANNO William - AVETTAND-FENOEL Roland - DELETRAZ Jean Charles - DE RUFFRAY Éric - DOCHE Cécile et Ivonne - FRAISSARD Gustave et BERTHIER Laurent - GODART Claudine - GRUSEZÉACK Geoffroy - HOUCHARD Adrien - MORENO Corinne - ROBELOT Gwilem - RODRIGUEZ Jean-Luc

**Bronze :** BOUSQUET Landry - DURAND Gérard - DUVERNEY-PRÊT Christian - GIROD André - GUIMET Bernard

### Catégorie Haute Montagne Clair :

**Or :** ALLARD André - BOTTELLIER DEPOIS Jean Noël - OYANT Louis - SANQUER-GERBAULT Marie-Anne - SOLLIER Myriam

**Argent :** BOROT Gilbert - PERRET Bernard - RUFFIER DES AIMES Stella - TOGNET Jean-Luc

**Bronze :** CHARLES Patrick - COURTIOL-TAMARELLE Jean-Baptiste - BERTHELLET Alain - HERRMANN Mylène - SERMET-MAGDELAIN David - SERMET-MAGDELAIN Gilles

### Catégorie Haute Montagne Foncé :

**Or :** FEAZ Frédéric - SANQUER-GERBAULT Marie-Anne

**Argent :** FEAZ Frédéric - SANQUER-GERBAULT Marie-Anne

**Bronze :** PERRILLAT Guy

### Prix d'Excellence :

HORVATH Michel - MIEUSSET Jean François - PLANTAZ Pierre



## QUIZZ : Testez vos connaissances avec Renato

- 1) La larve éclos combien de temps après la ponte ?  
A) 1 à 2 jours B) 3 à 4 jours C) 5 à 6 jours
  - 2) D'où vient le nom d'apiculteur ?  
A) Du verbe piquer B) Du verbe cultiver C) Du latin apis
  - 3) Vrai ou faux, lors de l'essaimage, l'essaim est dangereux ?  
A) VRAI B) VRAI, agressif, on peut en mourir C) FAUX
- > Retrouvez les réponses dans notre prochain numéro !
- Réponses au quizz précédent de la newsletter n°8 :
- 1)C 2)A 3)C 4)B 5)B 6) A



# GDS – Sébastien DURAZ

## Pratiques apicoles et rigueur sanitaire : une responsabilité collective

Je m'appelle Sébastien Duraz, j'ai 40 ans et je gère aujourd'hui 550 ruches.

J'ai commencé l'apiculture à l'âge de six ans avec mon grand-père, qui m'a transmis la passion du métier, le respect du vivant et le goût du travail bien fait.

Je me suis engagé au GDSA 73 il y a trois ans pour m'impliquer dans la question sanitaire.

Depuis, j'ai eu la chance de devenir **président de la section apicole du GDS des Savoie en 2024, puis président de la section apicole régionale de la FRGDS.**

À la FRGDS, **bénévoles, amateurs et professionnels** travaillent ensemble, main dans la main, pour faire avancer la santé apicole.

Et je le dis sans détour : je n'ai jamais compris la bêtise d'opposer amateurs et professionnels.

Nous partageons les mêmes abeilles, les mêmes maladies, les mêmes menaces.

Notre responsabilité, elle, est commune.



Et surtout, **quels risques de résistance** faisons-nous courir au varroa et à nos colonies ?

Le risque est bien réel.

Et une fois les résistances installées, il sera trop tard pour faire machine arrière.

Dans toutes les autres filières animales, l'utilisation de traitements **hors autorisation de mise sur le marché** conduit à une sanction immédiate : **les animaux sont euthanasiés.**

En apiculture, on laisse faire.

C'est tout simplement inacceptable.

## La formation, clé d'une apiculture rigoureuse

Pour ma part, **j'encage mes 550 ruches depuis huit ans, et des formations sont organisées chaque année.**

Et je peux l'affirmer : **avec un peu de formation, rien n'est impossible.**

Ce n'est pas une question de moyens, mais de volonté.

Nous ne devons jamais oublier que **nos produits sont consommés.**

Des consommateurs mangent notre miel, nos cires, nos propolis.

Ils nous font confiance.

À nous de montrer que cette confiance est méritée.



## Des dérives inquiétantes dans les pratiques apicoles

Cet article a pour but **d'alerter sur certaines dérives** que nous observons depuis quelques années, notamment autour des **traitements contre le varroa.**

Soyons lucides : notre filière dérive dangereusement.

Nous sommes la **seule filière animale** où la rigueur sanitaire semble avoir disparu.

Beaucoup d'apiculteurs se forment désormais sur les réseaux sociaux, achètent des produits sans contrôle, et suivent aveuglément des pseudo-“messies” de l'apiculture.

Mais savons-nous vraiment ce que **contiennent ces produits ?**

Quels **résidus** laissent-ils dans le miel, la cire ou la propolis ?

## Entre rigueur et responsabilité

Nous avons été nombreux à nous **indigner de la loi Duplomd**.

Mais posons-nous la question : **certaines pratiques actuelles ne sont-elles pas bien pires ?**

Des **reines sont achetées n'importe où**, avec ou sans certificat sanitaire, alors même que **Tropilaelaps, Aethina tumida** (ou d'autres menaces sanitaires) sont à nos portes.

Des **pièges-bouteilles** continuent d'être posés, supprimant une biodiversité précieuse... et favorisant le **frelon asiatique**, qui cause déjà de sérieux dégâts dans nos ruches.

Nous jouons avec un équilibre fragile.

Si nous continuons dans cette direction, nous risquons d'atteindre un point de non-retour.

## Revenir à la cohérence collective

Il est temps de retrouver de la rigueur, du bon sens et de la responsabilité dans nos pratiques.

La santé de nos abeilles n'est pas qu'une affaire individuelle : c'est un **enjeu collectif** qui engage toute la filière.

Le **GDSA** s'engage, en partenariat avec le **rucher des Allobroges**, à poursuivre son **travail de formation, de sensibilisation et d'accompagnement**.

C'est en travaillant ensemble, avec sérieux et transparence, que nous pourrons préserver nos colonies, nos produits et la crédibilité de notre métier.

**Ne l'oublions jamais : nos gestes d'aujourd'hui façonnent la santé des abeilles de demain.**

À nous d'agir avec exigence et cohérence — avant qu'il ne soit trop tard.



Sébastien DURAZ

Président de la Section Apicole

06 84 78 79 36

23 rue Jean Baldassini, 69 364 Lyon Cedex 07

\* Cliquez sur les logo pour accéder à notre site



## Le mot de Franck ALETRU

### Situation de l'apiculture française et européenne

La filière apicole française traverse actuellement une crise profonde, marquée par une fragilisation économique et sanitaire sans précédent. La concurrence des miels importés à très bas prix et à la prolifération massive du frelon asiatique, qui engendre des pertes considérables sur les ruches fragilisent les exploitations et parfois découragent les apiculteurs.

Malgré cette situation compliquée, et une pyramide des âges élevée, les statistiques du ministère de l'Agriculture font apparaître une augmentation du nombre d'apiculteurs. Ceci se confirme au niveau du Syndicat national d'Apiculture (SNA) qui a vu son nombre d'adhérents progresser chaque année jusqu'en 2025. Compte tenu de la prédation intensive des colonies d'abeilles par les frelons asiatiques Vespa velutina cette fin de saison, nous sommes prudents sur le maintien de cette progression des effectifs.

### Situation économique de l'apiculture

Depuis plusieurs années, la production française de miel chute fortement : de plus de 30 000 tonnes dans les années 1990, elle oscille désormais entre 12 000 et 23 000 tonnes annuelles, avec une année 2024 particulièrement mauvaise et une belle reprise tout juste amorcée en 2025 dans certaines régions. Cette diminution résulte de plusieurs facteurs : dérèglement climatique, maladies (varroa), pression accrue des frelons asiatiques, usage des pesticides et perte de biodiversité. Les apiculteurs peinent ainsi à rentabiliser leur travail ; beaucoup se tournent vers l'élevage de reines ou d'essaims pour compenser la faible rentabilité de la simple production de miel.

Malgré une légère hausse récente des ventes en grande distribution, avec une progression de 8 % sur le premier trimestre 2025, la filière reste sous tension.

### Concurrence des miels d'importation à bas prix

La France importe désormais près de 35 000 tonnes de miel par an pour compenser la baisse de sa production nationale. La majorité de ces miels importés provient de pays où les coûts de production, le contrôle qualité et les normes sanitaires diffèrent fortement, voire permettent des fraudes (coupes avec du sirop, haut taux d'humidité...). Cette concurrence est qualifiée de déloyale.

Le SNA a lancé une action auprès des services de l'état pour demander une intensification des contrôles dans les ports et aux frontières avant que le miel soit mis en pots. Bien plus efficace et moins coûteux d'analyser 80 fûts de miel de 300 kg plutôt que de les analyser lorsqu'ils sont distribués dans toute la France, une fois

## (SUITE) Le mot de Franck ALETRU

mis en pots soit par exemple 96 000 pots de 250 g ! Cette situation se constate sur la quasi-totalité des pays membres de la CEE. Des pays gros producteurs comme l'Espagne, l'Italie et même la Roumanie subissent la même concurrence.

### Notre contre-attaque active.

Mais heureusement, les consommateurs conservent une grande confiance dans les miels de France. Et, c'est dans ce but que le SNA a initié en ce début du mois d'octobre, la première édition de la Grande fête nationale des miels de France et des polliniseurs afin que les apiculteurs et les structures syndicales et associatives ouvrent leurs portes au public. Cette première édition a vu plus de 80 événements dans l'hexagone. Nous en espérons cinq fois plus l'année prochaine.

### Constat lors de la fête nationale des miels

L'excellente perception des miels français s'est confirmée lors de la première édition de la Grande fête nationale des miels de France et des polliniseurs. À cette occasion, de nombreux visiteurs ont manifesté une préférence marquée pour les produits locaux, valorisant l'origine certifiée France et l'engagement des apiculteurs en faveur de la biodiversité. Ce rendez-vous national, relayé par des médias et associations apicoles, a mis en lumière la confiance et l'attachement du public envers les productions nationales — un levier majeur pour soutenir la filière face à la montée des miels importés à bas prix. Cette Grande fête nationale doit devenir un événement majeur chaque fin d'été.

### L'image de marque positive des miels français

Les consommateurs associent le miel de France à des valeurs de naturalité, de diversité florale régionale. Les classements 2025 de revues spécialisées placent plusieurs références françaises aux toutes premières places pour la pureté, la précision de l'étiquetage et la qualité organoleptique ainsi que leur traçabilité.

Nous renouvelerons cette opération en 2026 sur la fin du mois de septembre car les meilleurs ambassadeurs du miel sont bien les apiculteurs !

A nous tous d'agir ! Bloquez le dernier week-end de septembre 2026 sur vos agendas.

### Explosion du frelon asiatique

Le frelon asiatique (*Vespa velutina*) connaît en 2025 une prolifération massive sur l'ensemble du territoire français, avec des signalements de nids en forte hausse depuis le début de l'année. La mortalité des colonies d'abeilles liée aux frelons et aux autres stress atteint des taux records de l'ordre de 27 à 40 % voire 100 % dans les petits ruchers.

Face à cette explosion, l'Etat est toujours à l'arrêt total sur ce sujet qui pourtant prend une tournure dramatique avec un impact certains sur la perte de

biodiversité et la chute des rendements agricoles. Ne parlons pas du nouveau plan national de lutte et de destruction systématique des nids, qui n'a toujours pas été activé par l'Etat.

### Ne baïsons pas les bras !

Il faut accentuer le piégeage préventif de printemps et impliquer dans son financement les collectivités territoriales communautés de communes, villes, département, région pour le financement de plusieurs milliers de pièges sélectifs puisque l'Etat est aux abonnés absents.

Le SNA et plusieurs structures départementales adhérentes travaillent sur différentes pistes de piégeage et d'appâts, de protection des ruches, nouveaux systèmes de muselières, nouvelles harpes, emploi de matériel de détection thermique des nids et de destruction des nids.

Comment souvent, la solution jaillira du terrain, de l'ingéniosité des apiculteurs comme cela a été le cas lors de l'arrivée du varroa, il y a 40 ans.

### Frelon oriental : une nouvelle menace à nos portes

Après le frelon asiatique, l'expansion rapide du frelon oriental (*Vespa orientalis*), prédateur vorace d'abeilles, déjà signalé à Marseille dès 2021 et présent dans les pays voisins (Espagne, Italie, Roumanie), inquiète. Sa progression naturelle vers le nord, accélérée par le réchauffement climatique et le transport international de marchandises, laisse craindre une installation durable dans le sud-est puis dans l'Hexagone tout entier. Sa prolifération pourrait accentuer la surmortalité des colonies, puisqu'il attaque aussi les ruches, aggravant le bilan sanitaire de la filière.

La plus grande vigilance s'impose.

### Conclusion

#### La clé ... la formation continue !

Les structures et syndicats apicoles doivent prendre à bras le corps et plus que jamais la mise en place de stages que l'on pourrait qualifier de formation continue car tout évolue très vite, les prédateurs certes, mais aussi les outils et les moyens de traitement. Ce qui permet de faire des alternances plus rapprochées dans la lutte contre la varroase, sujet que je n'ai pas développé dans cette note mais qui tient une place importante dans la prophylaxie, un fléau qu'il faut bien contrôler aussi.

Il faut impérativement mettre ces programmes de formation continue en place partout dans les départements. Ceci permet de se rencontrer et d'échanger sur les bonnes pratiques.

Pour rester bien informés : abonnez-vous à l'Abeille de France si ce n'est pas déjà fait.

## (FIN) Le mot de Franck ALETRU

Dans son passé historique l'apiculture française a déjà connu des périodes compliquées sanitairement avec des maladies contagieuses et grâce à la force et à l'union des apiculteurs, l'apiculture est sortie victorieuse.

Je compte sur vous tous.

Bien cordialement.

**Frank ALETRU**

Président du Syndicat National d'Apiculture

## SECTION DE PONT DE BEAUVOISIN



La section de Pont de Beauvoisin qui compte 93 adhérents en 2025 s'étend de la rive droite du Guiers Vif jusqu'aux contreforts de Saint Genix Les villages. Ce territoire à dominance agricole dispose d'un bon potentiel apicole : acacias, tilleuls et châtaigniers sont largement présents les prairies sont encore très présentes mais fauchées trop rapidement ou mises en pâture un peu trop tôt malheureusement. L'âge moyen de nos adhérents-tes est de 59 ans et ils- elles gèrent 5 ruches en moyenne.

Le « centre de vie » de la section est son rucher école, fondé en 2008 par Robert Carron, alors Président de la section, qui voulait avoir une structure permettant de former tous ses adhérents aux bonnes pratiques sanitaires et d'élevage des abeilles, il est situé sur la commune de Novalaise au lieudit Le Menoud.

Le rucher école porte légitimement son nom. 17 ans plus tard, ce besoin est toujours bien présent et l'activité du rucher est toujours soutenue grâce aux bénévoles qui s'impliquent sans compter pour le bon fonctionnement de la structure. Fabrice Messing et moi-même prenons en charge les novices pour leur faire découvrir la conduite d'une colonie d'abeilles sur une saison apicole, Gilles Canas est en charge de la production d'essaims, cela permet à nos élèves de terminer la saison en installant

une ruche dans leur jardin mais aussi d'assurer le maintien du cheptel du rucher qui tourne en moyenne avec 10 colonies sur une saison. Les nouvelles pratiques sanitaires pour la lutte contre varroa sont aussi partagées avec tous les adhérents qui le souhaitent.

Un groupe WhatsApp permet le partage d'informations instantanément ainsi qu'une assistance rapide à nos élèves en cas de besoin. Le financement du rucher école doit être fait de manière autonome, ceci est possible grâce aux recettes de la vente de miel et d'essaims.

La section dispose d'un site internet, [www.rucherecolevalaise.com](http://www.rucherecolevalaise.com), géré par Clément De Sousa pour une présentation de son activité et informations. Les finances sont gérées par Patrick Bertin et le fonctionnement général de la section est assuré grâce aux 13 administrateurs que je remercie ici pour leurs implications. Nous sommes présents dans plusieurs manifestations sur le territoire pour la vente de miel et la présentation du rucher école.

Enfin, il faut bien parler de frelons asiatiques, la section a été l'une des premières impactées en Savoie par cet envahisseur et la présence de nombreux cours d'eau et du lac d'Aiguebelette a favorisé son développement rapide. Le piégeage de printemps a été mis en place en 2024 grâce aux adhérents et administrateurs qui s'impliquent dans cette lutte. Même si le combat semble perdu, nous restons motivés pour réduire la pression sur nos ruchers.

**Thierry BERNARDY**  
Président de la section



# RUCHER ECOLE D'ALBERTVILLE

## Le bilan de l'année 2025 :

28 séances avec 18 élèves ont été organisées les samedis de 14 h à 17h30 entre les mois de mars et novembre.

Ces cours ont été assurés par les moniteurs du Rucher école et par un TSA du GDSA, Mr Eric Aldéghéri pour la partie maladie et traitement des abeilles.

### MONITEURS :

Mr PEPIN Christian : 06 83 05 44 98

(responsable du Rucher Ecole)

Mr BOZON Jean : 06 70 72 20 35

Mr CHAVOUTIER Nicolas : 06 09 85 92 73

Mr DUMONT Pascal : 06 84 66 95 56



Cette année, les ruches du Rucher école ont produit de nombreux kilos d'excellent miel. Nous avons fabriqué 10 essaims artificiels.

En 2021, la section a signé une convention avec la ville d'Albertville pour la gestion de cinq ruches situées au Château Manuel Locatell. Cette année, nous avons procédé, pour la ville d'Albertville, à l'extraction de 116 kg de miel le vendredi 18 juillet en présence de Mr le Maire d'Albertville, de 2 adjoints, 2 conseillers et de Mme Hinard, du service communication de la ville.

Nous avons participé à plusieurs manifestations où nous avons tenu un stand de vente de miels produits par le Rucher école et communiqué sur la vie des abeilles et sur le frelon asiatique :

- Le 15 août à la fête du Fort du Mont sur la commune d'Albertville.
- Le 31 août à la fête des Montagnes à Ugine.
- Le 28 septembre à la fête Pastorale de Marthod.



Le GDS des Savoie a organisé au Rucher école, avec l'appui technique de Mr HAMAR LALAT, une formation pour la fabrication de harpes électriques les 6 et 20 septembre. Les 28 personnes présentes sont reparties avec une harpe construite par leur soin.

L'objectif de cette formation est la transmission d'un savoir-faire au plus grand nombre.



Nous sommes également intervenus dans les écoles de Mercury (maternelle), de Grignon, de Tours en Savoie, du Champ de Mars et au collège de Frontenex pour expliquer aux élèves la vie et l'environnement des abeilles .

**Pierre PICOT**  
**Président de la section**



# SECTION DE LA ROCHELLE & DE CHAMOUX-AIGUEBELLE



## Stage de fabrication de harpes électriques :

Deux journées de formation se sont tenues les 1<sup>er</sup> et 8 novembre à Etable pour les sections de la rochette et Chamoux-Aiguebelle, Organisée par Sébastien TROILLARD et par le GDS de Savoie pour le soutien et l'aide à l'organisation de la formation. La formation s'est déroulée deux weekends de suite et a réuni 25 participants lors des deux sessions.

Les participants ont pu confectionner leurs harpes de A à Z avec l'aide du formateur, ils sont ensuite repartis avec le fruit de leur travail pour installer directement la harpe dans leurs ruchers et pouvoir faire baisser la prédation.

Une harpe a été offerte au rucher école de Betton Bettonet.

**Sébastien TROILLARD**  
**Président de la section de la Rochette**



## RUCHER DES ALLOBROGES ADHÉSION INDIVIDUELLE 2026

membre du Syndicat National d'Apiculture

Cette fiche est à envoyer à : Section : .....  
Adresse : .....  
Prénom : .....

M. ou Mme : ..... NOM : .....  
N° d'apiculteur : ..... Tél port : ..... Tél fixe : .....  
Adresse du domicile : .....  
Code Postal : ..... Commune : ..... Année de naissance : .....  
Profession : ..... courriel : .....  
Déclarant MSA :  oui  non Déclarant AMEXA :  oui  non Numéro SIRET : .....

**Cotisations au Rucher des Allobroges :**  
Part Fixe ..... 20,00 € = ..... €  
Part variable : 0,23 € par ruche X ..... ruches = ..... €  
Droit d'entrée si nouvel adhérent 8,00 € = ..... €  
  
**Assurance + écocontribution**  
 FORMULE BRONZE Cotisation par ruche : 0,45 € x ..... ruches = ..... €  
assur. RC + écocontribution  
 FORMULE ARGENT Cotisation par ruche : 1,75 € x ..... ruches = ..... €  
assur. RC + écocontribution + incendie, tempête, inondation  
 FORMULE OR Cotisation par ruche : 3,50 € x ..... ruches = ..... €  
assur. RC + écocontribution + incendie, tempête, inondation, vol, dégradation

**ABONNEMENTS**  
+**Abelle de France** + revue mensuelle d'apiculture du Syndicat National d'Apiculture 26,00 € = ..... €  
+**Santé de l'abeille** + revue de FNOSAD 26,00 € = ..... €

**COMMANDES DE FOURNITURES :**  

COMMANDES DE POTS :
En kg. 118 € le carton de 200 pots Je commande : ..... cartons soit la somme de ..... €
En 0,5 kg. 144 € le carton de 300 pots Je commande : ..... cartons soit la somme de ..... €

**Adhésion + facultative + au Groupement de Défense Sanitaire des Abeilles**  
(Distribution de médicaments, gratuité des analyses, Infos sanitaires, conférences, visite du TSA)  
**Cotisation de base** jusqu'à 249 ruches : Part fixe ..... 14,00 € = ..... €  
et part variable ..... 0,50 € x ..... ruches = ..... €  
ou à partir de 250 ruches : ..... forfait 140,00 € = ..... €  
  
**TRAITEMENT VARROSE,**  
/adhérez au PSE,  
Signature : .....  
je commande ..... pochettes APIVAR x 25,20 € l'unité, = ..... €  
je commande ..... bouteilles OXYBEE x 37,20 € l'unité, = ..... €  
je commande ..... bouteilles VARROMED x 25,80 € l'unité, = ..... €  
je commande ..... Apibioxal35 x 24,00 € l'unité, = ..... €  
je commande ..... Bayvarol x 27,00 € l'unité, = ..... €  
  
Date de déclaration annuelle du rucher : ..... N° de la déclaration .....  
Période de déclaration : du 01/09/25 au 31/12/25

**RUCHER DES ALLOBROGES**  
627, rue de la Jacquerie - Les Marches  
73800 Porte de Savoie  
Tél. : 07 87 28 83 19  
Courriel : ruch.allo@wanadoo.fr  
Site : rucher-des-allobroges.com  
  
Le Groupement d'achats est ouvert :  
du mardi au vendredi  
de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h 45  
et le samedi de 9 h à 11 h 45  
Tél. : 04 79 86 68 96  
Courriel : ruch.allo.gds@wanadoo.fr

Soutenez le Rucher des Allobroges en achetant vos fournitures apicoles aux Marches ou à Saint Jean de Maurienne

Ci-contre le formulaire d'adhésion 2026, l'adhésion en ligne ouverte est ouverte :

<https://rucher-des-allobroges.fr>

 Site d'informations du rucher :  
[rucher-des-allobroges.com](http://rucher-des-allobroges.com)

 Page Facebook :  
[Rucher des Allobroges – Fête de L'Abeille](https://www.facebook.com/Rucher-des-Allobroges-Fete-de-lAbeille)

## Groupement d'achat :

Pour venir physiquement  
ou nous adresser un message...



04.79.85.68.90 / [ruch.allo@wanadoo.fr](mailto:ruch.allo@wanadoo.fr)

Zone Artisanale Plan Cumin 2  
Les Marches  
73800 Porte de Savoie



**Horaires d'ouverture du groupement d'achats**  
Mardi / Mercredi / Jeudi / Vendredi

09h -11h45 / 14h - 17h45

**Le samedi : 09h - 11h45**